



Medienmitteilung

Basel, 26. September 2019

Startschuss für einzigartigen Innovationscampus im Bachgraben in Allschwil

Direkt an der Basler Stadtgrenze entwickelt sich das Gebiet Bachgraben in Allschwil rasant. Nun hat auf dem BaseLink Areal der Aushub für den Innovations- und Gewerbekomplex GRID begonnen. Das imposante Gebäude wurde von den Basler Architekten Herzog & de Meuron entworfen. Bauherrin ist die St. Galler Immobilien-Entwicklungsfirma Senn Resources AG. Als strategischer Partner und Ankermieter konnte der Switzerland Innovation Park Basel Area gewonnen werden. Gemeinsam mit dem benachbarten Neubau des Schweizerischen Tropen- und Public Health-Instituts wird der GRID in den Bereichen Life Sciences, Biotech, Public Health und Medtech das Ökosystem der Region Basel für Forschung, Bildung und innovative Unternehmen weiter ausbauen.

Der «GRID Campus of Collaboration» setzt im Bachgraben in Allschwil ein architektonisches Ausrufezeichen. Auf rund 50'000 m² Nutzfläche entstehen auf fünf Geschossen flexible Flächen mit modernsten Büros und Labors für Lehre, Forschung, Entwicklung und die Herstellung zukunftssträchtiger Produkte. Das Herz des Gebäudes ist der begrünte und mit Bäumen bepflanzte Innenhof von der Grösse eines Fussballfeldes. Er unterstützt ganz neue Formen von Austausch zwischen Institutionen, Firmen, Ideen und Menschen. Das von den Architekten Herzog & de Meuron entworfene Gebäude wird von der Immobilien-Entwicklungsfirma Senn Resources AG realisiert. Die Investitionskosten belaufen sich auf rund CHF 150 Millionen.

Als strategischer Partner und Ankermieter des GRID (Grand Réseau d'Innovation et de Développement) tritt der Switzerland Innovation Park Basel Area auf. Er wird seinen jetzigen Standort in Allschwil aufgeben und auf Mitte 2022 in der ersten Etappe des GRID eine Fläche von rund 6'000 m² mieten. Bis dahin soll auch ein Grossteil der weiteren Flächen vermietet sein. Im GRID werden dereinst rund 2'000 Personen arbeiten können.

Das Bachgrabengebiet bietet in den Bereichen Life Sciences, Biotech, Public Health und Medtech jetzt schon ein Umfeld mit innovativen Institutionen und Firmen wie Actelion und Idorsia. Mit dem GRID und dem benachbarten Neubau des Schweizerischen Tropen- und Public Health-Instituts (Swiss TPH) trägt nun auch das BaseLink Areal dazu bei, dass die Region Basel als erstklassiges europäisches Ökosystem für Innovationen weiter an Bedeutung gewinnt. Der Bachgraben wird vollends zum Kristallisationspunkt für alles, was mit Gesundheit und Innovation zu tun hat.

Switzerland Innovation Park Basel Area eröffnet Showroom

Einen Einblick in das Projekt GRID vermittelt der heute eröffnete Showroom des Switzerland Innovation Park Basel Area. Unter anderem ist das Architekturmodell von Herzog & de Meuron ausgestellt und auf einer Grossleinwand sind aktuelle Visualisierungen des Gebäudes zu sehen. Im Weiteren zeigt das Department of Biomedical Engineering (DBE) der Universität Basel seine neuen Entwicklungen in den Bereichen Robotik, Lasertechnologie und Virtual Reality. Schliesslich vermitteln diverse Schautafeln und Schaukästen wertvolle Informationen über den Switzerland Innovation Park Basel Area sowie über Förderprogramme und Start-ups, die dort beheimatet sind.

Der Showroom befindet sich im Erdgeschoss der Gewerbestrasse 12 in Allschwil und ist auf Anmeldung für jedermann kostenlos zugänglich. Zudem finden regelmässig öffentliche Veranstaltungen statt. Der Showroom des Switzerland Innovation Park Basel Area entstand mit Unterstützung der Firma Senn, Herzog & de Meuron, DBE, Standortförderung Baselland und BaselArea.swiss. Als Partner engagieren sich die Gemeinde Allschwil, Actelion, CSEM, Swiss TPH, Bürgerspital Basel, Handelskammer beider Basel und das Universitätsspital Basel.



Senn Resources AG

Als Familienunternehmen ist Senn seit 1965 in der Entwicklung, Planung und Realisierung von Immobilien tätig. Die Kernkompetenz ist es, Grundstücke, Immobilien und Areale über eine konsequente Nutzerausrichtung qualitativ zu entwickeln und mit hochwertiger Architektur wirtschaftlich zu realisieren. Als Gesamtdienstleister führt Senn seine Projekte mit hoher Prozesssicherheit über den gesamten Erstellungsprozess von der Landeinbringung über die Vermarktung bis zur schlüsselfertigen Übergabe. Senn ist zertifiziert nach ISO-Norm 9001. Gemeinsam mit den jeweiligen Projektpartnern optimiert Senn sowohl den materiellen wie auch den immateriellen Wert einer Immobilie nachhaltig. Senn bündelt die Kompetenzen von Finanzierung (Senn Resources AG), Entwicklung und Verkauf (Senn Development AG) sowie Realisation (Senn Construction AG) in kleinen spezialisierten Teams und kann so hochwertige Leistungen vom Entwurf bis zur Inbetriebnahme einer Immobilie garantieren. Referenzen wie das Gewerbehause Noerd in Oerlikon, Zwicky Süd in Dübendorf oder Helsinki Dreispitz in Basel zeugen von dieser Haltung.

www.senn.com www.gridbasel.ch

Medienkontakt:

Dr. Johannes Eisenhut, Geschäftsführer Senn Development AG
Tel. +41 71 227 30 10, +41 79 401 49 21
ej@senn.com

Switzerland Innovation Park Basel Area

Der Switzerland Innovation Park Basel Area ist einer von fünf Standorten des nationalen Innovationsparks von Switzerland Innovation. Der Switzerland Innovation Park Basel Area wiederum verfügt über die drei Standorte Allschwil, Basel und Jura. Am Hauptstandort Allschwil liegt der Fokus auf Biotechnologie und Medtech, in Basel auf Digital Health und im Jura auf Medtech, Digital Health, Health Tech und Industrial Transformation. Der Switzerland Innovation Park Basel Area versteht sich als Katalysator für Innovation und Fortschritt. Er verbindet und unterstützt Menschen mit Ideen und Leidenschaft, stellt ihnen hochmoderne Infrastruktur sowie ein breites Spektrum an Dienstleistungen bereit, damit sie sich auf Forschung und zukunftssträchtige Vorhaben konzentrieren können. Im Switzerland Innovation Park Basel Area sind auch die Förderprogramme BaseLaunch, DayOne und i4Challenge beheimatet. Aktuell arbeiten rund 150 Personen in 20 Unternehmen und 10 Forschungsgruppen im Switzerland Innovation Park Basel Area, der von BaselArea.swiss betrieben wird.

www.switzerland-innovation.com/baselarea

BaselArea.swiss

BaselArea.swiss ist die Innovationsförderung und Standortpromotion der Kantone Basel-Landschaft, Basel-Stadt und Jura. Kernaufgabe ist, die Stärken der Wirtschaftsregion nach aussen zu tragen und Firmengründer und Unternehmen aus dem In- und Ausland bei ihren Vorhaben zu unterstützen. An den Standorten Allschwil, Basel und Jura betreibt BaselArea.swiss den Switzerland Innovation Park Basel Area, wo Büros, Labors und Gemeinschaftsflächen angeboten werden und ein günstiges Umfeld besteht, innovative Produkte zur Marktreife zu bringen. Zudem führt BaselArea.swiss drei Initiativen mit Förderprogrammen: BaseLaunch für Therapeutika, DayOne für Gesundheitsinnovationen und i4Challenge für industrielle Transformation.

www.baselarea.swiss

Medienkontakt:

Martin Jordan, Manager Media & Public Relations
Tel. +41 61 295 50 25, +41 76 345 66 08
martin.jordan@baselarea.swiss